
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

絵画の修復をしている人のお話をしたいと思います。 

 長野県上田市に無言館という美術館があります。御

存じの方も多いかと思いますが、志なかばで戦争に駆

り出されて亡くなった美大生の絵画を展示している美

術館です。その無言館の絵画の修復を、山領(やまりょ

う)まりさんという今年86歳の女性がされていました。 

 この美術館の絵の多くは美大生の遺族が保管してい

て、保存状態が悪く、傷んだ絵画が山領さんのアトリ

エに持ち込まれ、カルテのような調査票を作成し、修

復の検討をします。 

 以前は描かれた当初の状態に戻すことができなくて

も、近づける努力をするのが修復の仕事であると考え、

似たような色をつくって傷んだ箇所に埋めたりしたそ

うです。しかし、結果は見やすくなるどころか、もの

すごくわざとらしい絵に仕上がったそうです。このよ

うな経験を経て、山嶺さんは「修復家の立場」を一層

考えていかれたようです。 

 遺族から手渡された絵画の多くは、剥落や亀裂、折

れが目立ち傷ついてますが、現在では剥落は埋めず、

亀裂や折れはこれ以上悪くならない程度に補修するよ

うにしています。絵画が傷んでくるのは自然の法則で、

中途半端に快癒するのは絵にとっての命を奪う事にな

るのでは、と感じたそうです。 

 その一例として、モネの『睡蓮』が挙げられます。

ルーブル美術館で発見された後、国立西洋美術館に寄

贈されたモネの『睡蓮』も戦後の保存が悪く、絵の上

半分は欠落しておりました。人の手とＡＩの力で下半

分だけ修復され、欠落した上半分はそのままの状態で

公開されました。 

そうして修復された絵画は、絵の具の剥がれ落ちた

ものも、折れ目のついたキャンバスも、 

私には何か自然な感じがしました。また、その絵の傷

みが、見ている人々の心に訴える力となっていると思

いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

当クラブのリビー・ジョーセフ・マテュー会員へ国

際ロータリー日本青少年交換多地区合同機構ＲＩＪＹ

ＥＭより研修部門委員の委嘱状が届き、中野会長から

リビー・ジョーセフ・マテュー会員に委嘱状をお渡し、

挨拶を頂きました。 

 

 

 

①前幹事の堀内善弘会員から、前年度事業報告書に係

わる挨拶文や報告書の提出についてお願いがありまし

た。 

②会員維持増強委員会委員長 野田みよ子会員担当の

もと、新会員入会式が行われ、新たに静岡エフエム放

送株式会社常務取締役 井熊正浩会員が入会されまし

た。推薦者は小林昭次会員です。中野会長より入会状・

記念品をお渡しし、ロータリーバッジの授与後、推薦

者の小林昭次会員から紹介挨拶、井熊正浩会員から入

会挨拶、中野会長より歓迎の挨拶を頂きました。 

 

 

 

クラブ広報委員会 委員長 稲野清治会員よりオンラ

イン例会について卓話を頂きました。 

※詳細は次ページへ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■会場：オークラアクトシティホテル浜松 3 階 チェルシーの間 

■司会：村木則予 髙橋邦明 

■点鐘：中野敬司  

■週報：松島弘明 

■ロータリーソング：「我等の生業」  

■ゲスト：米山記念奨学生 サイ・ピョー・ミエン・マオさん 

 

スマイル 

①村木則子会員 

会員数 76 名（内出席免除会員 1 名） 

出席数 60 名 出席率 78.95％ 

 

RI 会長 ホルガー・クナーク/第 2620 地区ｶﾞﾊﾞﾅｰ 荻原英生 /会長 中野敬司 /幹事 村田誠  

〒430-7733 浜松市中区板屋町 111-2 オークラアクトシティホテル浜松内 Tel:053-452-0800 

Email:info@power-hamamatsurc.jp  http://www.power-hamamatsurc.jp 

創立：2002 年 10 月 22 日  認証伝達式：2003 年 4 月 29 日 スポンサークラブ：浜松中ＲＣ 

親睦と奉仕の扉へ 



会長挨拶 

委嘱状 

入会式 

 

 

 

 

 

クラブ広報委員会「オンライン例会について」 

 

クラブ広報委員会 委員長 稲野清治会員よりオ

ンライン例会について卓話を頂きました。 

 

パワー浜松のホームページについての詳しい説明

を頂いた後、 

 

①通常例会が開催されている時のオンライン例会 

 

ＹｏｕＴｕｂｅでライブ配信されている例会の視

聴方法の説明と、ビュー広場へのメイクアップ方

法についての説明。 

 

②コロナ渦で通常例会が開催できない場合のオン

ライン例会 

 

理事会・委員会はＺＯＯＭミーティングで行われ

る事の説明。 

実際に、スマホやパソコンでのアプリのインスト

ール方法から使い方まで詳しい説明。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

村木則予会員 

 

テーブルにチラシを置かせて頂きました。 

10 月 5 日（月）と 11 月 4 日（水）に弊社主催で「中

小企業のブランディングに役立つＳＤＧＳ活用法セミ

ナー」をオンライン開催します。私が講師を務めます。

名称ばかりが先行し、実態が良く見えてこない SDGs

について、事業に役立てるという観点からご説明しま

す。是非応援して下さい！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2020-21 パワー浜松ロータリークラブ週報                      第 824 回例会 ９月８日（火） 

 


